

Radiogottesdienst | 20.04.2025 10:00 Uhr |

Radiogottesdienst

Der Gottesdienst

"Wenn Dein Name fällt" – so ist der Gottesdienst am Ostersonntag überschrieben. Ostern beginnt nicht laut - sondern mit einer Stimme, einem Wort, einem Namen. Wir hören von Maria Magdalena und von dem Moment, als der Auferstandene sie am Ostermorgen zu sich ruft (Johannes 20, 11–18) – ein leiser, berührender Moment, in dem Ostern ganz persönlich wird.

Die Liturgie und die Predigt spüren der Frage nach: Was ist plötzlich so ganz anders an Ostern? Was verändert sich, wenn Gott Dich meint? Wenn ein Name – dein Name – genügt, damit das Leben neu einsetzt? So erzählt der Gottesdienst vom Trotzdem-Bleiben, vom Leben nach dem Ende und von einer neuen Hoffnung.

Die Mitwirkenden

Gestaltet wird der Gottesdienst von Pfarrerin Christine Jürgens und Team (Ev. Lukas-Kirchengemeinde Münster), musikalisch begleitet von Popkantor Philipp Holmer (Ev. Kirchenkreis Münster) und Band.

Gemeinde und Kirche

Die Lukaskirche liegt im Westen der Stadt Münster nahe dem Coesfelder Kreuz und der großen Mensa der Universität. Sie ist bekannt für ihre markante Silhouette aus rotem Backstein. Sie wurde nach Plänen von Heinrich Otto Vogel erbaut und 1961 in Dienst genommen. Heute ist die Lukaskirche Gemeinde- und Klinikenkirche. Sie ist geistliches Zuhause für Menschen in den Stadtteilen Gievenbeck und Sentruper Höhe und steht zugleich den Patient*innen der nahegelegenen Universitätskliniken offen.

Das Einzugsgebiet der Kirchengemeinde reicht vom Aasee bis zum Autobahnkreuz A1/B54. Knapp die Hälfte aller Mitglieder sind unter 25 Jahre alt, denn hier wohnen und leben viele Studierende; die Nähe zur Innenstadt bietet eine hohe Lebensqualität auch für viele Familien mit jüngeren Kindern. Die Gemeinde ist im Sozialraum gut vernetzt und erprobt neue Formen von Gemeindearbeit, ohne Traditionen zu vergessen.

Die Musik

Philipp Holmer ist als Popkantor des Ev. Kirchenkreises Münster tätig und verantwortet die Förderung und Gestaltung der Populärmusik in den Gemeinden (Leitung von Pop- und Gospelchören, Bandarbeit, Fortbildungen im Bereich der kirchlichen Populärmusik); in der Lukas-Kirchengemeinde begleitet er mit diesem Auftrag u.a. die Gestaltung von Gottesdiensten, Durchführung von Workshops, die Lukasband und das Chorprojekt "Gospel in Münster".

Der Gottesdienst am Ostersonntag wird von einer kleinen Band begleitet. Im Mittelpunkt stehen Neue Geistliche Lieder wie "Der Blick geht nach oben", "Anderland" und "Segne uns an diesem Tag". Aus dem Evangelischen Gesangbuch singt die Gemeinde:

Die Lieder

EG 99 Christ ist erstanden

EG 450 Morgenglanz der Ewigkeit

EG 165 Gott ist gegenwärtig (mit neuem Text von Jelena Herder)

Kirchliche Leitung

Landespfarrer Dr. Titus Reinmuth

Evangelisches Rundfunkreferat NRW